
tienen que callar los que durante tanto tiempo nos negaron la 
palabra. 

Termino con unos versos del famoso poeta que fue Ma-
chado: i Caminante no hay camino, se hace camino al an-
dar! palabras que han repetido mil veces los fascistas / nun-
ca se han movido. Que no nos pase a nosotros lo mismo. El 
camino se hace andando, manchándose i Que nuestras sedes 

han de oler a sudor! la currante! Tenemos que ser un 
sindicato para los 13 millones de asalariados que hay en 
España ipara eso estamos! , nada más. " 

Una gran ovación puso punto final a estas palabras que 
metieron en ambiente a los dos centenares de congresistas 
que, desde este m o m e n t o , se preparaban para comentar los 
largos debates que el Congreso trajo consigo. 

Por la tarde los miembros de las Delegaciones se repartieron en las distintas comisiones de trabajo (tantas 
como ponencias) y el día 21 a las 9 de la mañana, estos miembros informaron en las respectivas delegaciones, 
del trabajo que se había realizado en las diferentes comisiones. A las 12, comenzó el Fleno del Congreso 
debatiéndose las ponencias de programa y estatutos. 

RUEDA DE PREGUNTAS 
A LOS CONGRESISTAS 

Una vez que la ponencia de ESTA-
TUTOS fue debatida y aprobada (cosa 
que sucedió a las 2 ,15) y c o m o la co-
mida estaba prevista para esa hora, se 
anunció que se hacía un breVe receso de 
una hora, los congresistas bajaron al 
comedor donde para conocer la opi-
nión general sobre la marcha del Con-
greso y algunas otras cuestiontTS, hici-
mos algunas entrevistas a los compañe-
ros delegados. 

Tenemos en primer lugar al compa-
ñero Julio Herrera Sant, perito indus-
trial, trabajador de la central de Aceca. -

—Bueno, tanto Toledo c o m o la re-
gión Castellano-Manchega tienen una 
configuración, unas peculiaridades re-
gionales que enmarcan esta región, Ma-
drid se sale de estas peculiaridades. Su 
condic ión económico-social es total-
mente diferente y t o d o el mundo sabe 
la posición centralista que actualmente 
tiene Madrid, por eso lógicamente se 
aleja de la integración dentro de nues-
tra región en su propia configuración. 

—Entonces tú crees que nos perjudi-
caría esa integración de Madrid en la 
Región Castellano-Manchega? 

—Bueno, y o creo que si la región 
Castellano-Manchega contara con la 
participación de Madrid, en breve esta 

—Yo creo —nos dice Teo— que un 
dirigente sindical puede tener un cargo 
pol í t ico , pues así podrá llevar las pro-
puestas de los trabajadores hasta las 
Cortes. 

—¿Pero no crees que si existe una 
relación tan estrecha en los terrenos 
sindical y po l í t i co la unidad sindical 
será difíci l de lograr, dadas las diferen-
cias pol ít icas? 

—Yo creo que si las propuestas de 
los trabajadores n o las def ienden repre-
sentantes de los trabajadores, c o m o 
puede ser Nicolás R e d o n d o de la UGT, 
en" el Congreso, o c o m o Marcelino Ca-
macho, nuestro Secretario General, o 

Julio Herrera Sant, defensor de la Ponencia "Autonomía 
Trasvase". 

—Nos podrías decir (ya que has sido 
tú quien ha presentado la ponencia de 
autonomía y trasvase) ¿en qué punto, 
se encuentran las conversaciones de ca-
ra a la autonomía de la Región? 

—Eso quisiéramos saber los toleda-
nos precisamente, porque los parla-
mentarios han dado muy poca infor-
mación, lo que denota que hay intere-
ses totalmente opuestos a darle celeri-
dad a las conversaciones para la conso-
lidación de la región Castellano-Man-
chega, aquí habría que pensar en los 
i n t e r e s e s de Madrid-ciudad y Ma-
drid-Provincia junto con otros intere-
ses del partido del poder, el cual pare-
ce estar interesado en que el fortaleci-
miento de la opos ic ión al trasvase Ta-
jo-Segura n ò prospere, y quizá estén 
dando t i empo —en su pol í t ica de he-
chos consumados— para ofrecer una si-
tuación acabada del trasvase para que 
es to no pueda ser planteado de nuevp 
dentro de un marco autonómico . 

—¿Entonces estamos en contra de 
la integración de Madrid en la_ Región 
Castel lano-Manchegí? 

región sería denominada c o m o región 
Madrid y entonces su poder centralista 
absorbería todas las aspiraciones de 
descentralización a que aspira la re-
gión. 

O sea que sería salirse del cine para 
meterse en el teatro. Sería perder todo 
el carácter castel lano-manchego y re-
gionalista que podríamos obtener con 
la autonomía . 

A cont inuación preguntamos a unos 
compañeros de Talavera, que al pare-
cer se les ve muy atareados con el cu-
chillo y el tenedor. 

—¿Qué os pareció el discurso de 
ayer del Cura Paco? 

—A Paco lo c o n o c e m o s bastante 
—el que contesta es Jiménez— enton-
ces sabemos que es capaz de interven-
ciones magistrales, c o m o la que tuvo 
ayer. 

—¿Qué opinión os merece la en 
mienda que se ha hecho respecto a las 
incompatibil idades, o sea que un diri-
gente sindica) no pueda tener un cargo 
pol í t ico? 

Ana, miembro del Secretariado Confederal, contestando a 
nuestras preguntas. 

Pepe Alonso en el Senado, no las va a 
defender Garrigues Walker. 

Tenemos aquí con nosotros un 
compañero que lo hemos cogido co-
miendo a pleno rendimiento. 

—¿Qué opinión te merece a t í la en-
mienda que se ha presentado y que ha 
sido derrotada, de incompatibil idades 
político-sindicales? 

—Bueno y o creo que el sindicalismo 
tiene m u c h o de pol ít ica, pero pienso 
que el s indicato no tiene que estar po-
litizado por un determinado partido. 

—En este sent ido ¿ c ó m o ves a Co-
misiones Obreras? 

—Yo est imo que Comisiones Obre-
ras no depende'de ningún partido. 

Tenemos con nosotros a Marciano, 
compañero suf ic ientemente conoc ido 
en la zona de la Mancha y al que pre-
guntamos a continuación. 

—Marciano, ¿crees que en este con-
greso están Men representados los afil iados 
de la provincia? 

- S í , eso por descontado, se ha He-
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